

# さんとめ通信 8 号 2025・3月

さんとめどんぐり村運営委員会

1/26（日）農業塾（落ち葉はき）とヤマ落ち葉はきを合同開催しました。

農業塾の参加は18組、落ち葉はきの応募は3家族でした。やや風が冷たかったのですが、晴天のヤマの黄色く敷かれた落ち葉が迎えてくれました。

落ち葉堆肥の袋詰めと、応募家族と一緒に落ち葉はきとに分かれて作業しました。

子ども達は、竹熊手での落ち葉はきや堆肥場の落ち葉踏みなどに大活躍。

安全に薪割りができる器具に夢中な子もいて、ヤマに歓声が響きました。



## 【参加された皆さんからの感想の抜粋です。】

とても楽しかったです！！ 風はあったものの、太陽が暖かく大丈夫でした！ また、焚き火もしてくださっていたのも嬉しかったです！ お昼をいただきながら、暖をとれて火の威力を感じました。（子どもたちは）落ち葉の布団に潜れたのが楽しそうでした。また、トランポリンになると自分で遊びを見つけていました。初めての体験だったので、何でもが新鮮で良かったです！ 薪割り体験も楽しかったようで、ずっとやっていました。体験したことのない、落ち葉の絨毯や薪割り、焚き火どれもが良かったです！（m.m）



途中参加となってしまいましたが、尻込みすること無く、黙々と作業が出来、他の人とも自然と協力して作業が出来るのが良かったです。色々な年齢の子どもたちと自然の中で、のびのびと遊べる所が良かったです。（どんぐり拾い、落ち葉遊び、かぶと虫の幼虫探しなど）（y.s）



2月16日（日）「どんぐりヤマ大規模落ち葉はき」を開催しました。

12組32名（大人19・子ども13）が応募してくれました。スタッフ&応援の16名を含め計48名で、ヤマの奥側エリアの落ち葉を掃き集めました。お昼には美味しい三富汁も味わい、カブトムシ幼虫探しや焚火や薪割りも楽しみながら、早春のどんぐりヤマでの交流を深めることができました。



【参加された皆さんからの感想の抜粋です。】



子供も全身使って森をかけまわらせることができ、

カブトムシ幼虫を掘り探す経験もさせられて

よかったです。(なや)



子どもむけに、カブトムシの幼虫探し、薪割り体験、

生き物解説など、盛りだくさん用意いただき、

飽きずに最後までとても楽しめました…！(m.i)

さんとめ汁をふるまっていただいたのがよかったです。



各自お弁当だけにすると、本当に三々五々…になりますが、

みんなで同じものを食べて空間と時間を共有できる空気感は

格別だなと思いました。(m.i)



2月23日は、早朝の設営から撤収まで、スタッフの皆さん、ほんとうにお疲れ様でした。

来年度も、どんぐり村の活動は、継続してゆきます。ぜひ、これからも参加して下さいね。

(どんぐり村事務局 赤間)